

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 17 de setiembre de 1860.

NÚM. 567.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 43 minutos.
Pónese á las 6 horas y 4 minutos.
Sale la luna á las 9 h. y 43 m. de la mañana.
Pónese á las 7 h. y 39 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 8 de setiembre.

Para llevar á efecto de la manera mas benéfica á los interesados lo dispuesto en el artículo 23 de la ley de 29 de noviembre de 1859, el Consejo de gobierno y administracion del fondo de redencion y enganches del servicio militar, ha acordado:

1.º Que se haga saber á todos y cada uno de los reenganchados y voluntarios que lo son con arreglo á las condiciones y ventajas de la ley actual, que en la gerencia del Consejo se llevan al dia las cuentas individuales, con la misma exactitud que en las mas acreditadas casas de comercio.

2.º Que si los interesados ó sus familias quisieran, para satisfacer alguna duda, examinarlas por si mismos, la seccion de contabilidad las pondrá de manifiesto, previa la venia del vocal gerente, jefe de las oficinas.

3.º Que de todas las cuentas individuales de los que, haciendo uso de la facultad que les concede el artículo de la ley arriba copiado, dejan cantidades en depósito á interés del 5 por 100, abonando ó capitalizando por trimestres, se saque un tanto, cerrada la cuenta por fin de junio próximo pasado, ó sea al terminar el segundo trimestre.

4.º Que estas cuentas, debidamente autorizadas, se remitan á los gefes de los cuerpos, para que por su conducto lleguen á manos de los interesados, á fin de que las examinen: si encontraren algun reparo que alegar lo espongan; en la seguridad de que, siendo fundado, será atendido, y si estuviesen conformes, las conserven en su poder para su debido conocimiento y satisfaccion.

5.º Que en lo sucesivo, á fin de cada año se verifique la misma operacion y el propio envío de sus cuentas cerradas el dia 31 de diciembre, á todos los que, haciendo uso del derecho que la ley les concede, dejaren en el Consejo cantidades depositadas á interés.

6.º Que los gefes, al hacer entrega á los interesados de su respectiva cuenta, les impongan de que son dueños de retirar el depósito cuando lo tengan por conveniente, ó de continuarle en el Consejo, ganando el 5 por 100, liquidado y acumulado cada tres meses.

—La relacion oficial del solemne acto de la recepcion de los embajadores marroquies por S. M. la Reina dice así:

«Habiendo resuelto el Sultan de Marruecos, con motivo de la paz que en 26 de abril último puso término á la guerra de Africa, enviar una mision á S. M. La Reina nuestra Señora, compuesta del embajador Sid-el-Hache Abderramen-Eschárfi; del califa ó segundo de este, Sid-el Hache-Múhdi-el-Bennéni, del califa de este, Sid-el-Hache-Abmed-Eschébli-Ben-Ab-el-Mélee; del jefe militar, Sid-Mahammed-Emquésched, y de cuatro caides ó jefes de tropa, que con el último hacen de secretarios; la Reina nuestra Señora tuvo á bien señalar la hora de las cuatro de la tarde de ayer para recibirlos en audiencia pública con

el ceremonial que para estos casos corresponde, ajustado á las actuales circunstancias.

A la hora prefijada cuatro carruajes de la Casa Real con tiros de caballos de gala, con sus correspondientes lacayos y manebos, un caballerizo de Campo y un correo de Caballerizas, se hallaban esperando en el palacio de Buena-Vista, donde estaba alojada la mision, las órdenes del señor introductor de Embajadores, que desde su casa fué conducido á dicho palacio en otro carruaje de la Real Casa.

A las tres emprendió su marcha la comitiva en el orden siguiente:

Precedía un cabo con cuatro batidores de caballería é inmediatamente despues seguian tres carruajes de la embajada con los regalos que envia el Sultan á S. M., custodiados por parejas de la Guardia Civil, y en pos cuatro caballos, regalo tambien de aquel Soberano á la Reina nuestra Señora, conducidos del diestro por individuos de la servidumbre mora de la mision. Venian despues un coche de la Casa Real, llevando á los cuatros caides; otro de respeto y otro con el tercer enviado Sid Eschébli, el Jefe militar y primer Secretario Sid-el-Emquésched, el Secretario de la Legacion de S. M. en Tán-ger, comisionado para acompañar á la mision D. José Diosdado, y el segundo comandante del vapor de guerra *Isabel II*, que condujo á España á los enviados, D. Pedro Tineo. Ocupaban, por último, el cuarto coche, el Embajador Sid-Eschárfi, Sid-el-Bennéni, el excelentísimo Sr. D. Diego de Biedma y Fonseca, introductor de Embajadores, y el interprete D. Fernando Azancot, oficial segundo de la Secretaria de la Interpretacion de lenguas. Iba á la portezuela de la derecha de este coche el oficial que mandaba la escolta, á la de la izquierda el caballerizo de Campo, y detrás una escolta de caballería.

Dirigióse en esta forma la comitiva al Real Palacio por la calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Mayor y Arco de la Armería.

Formada con anticipacion la guardia exterior del Real Palacio en orden de parada, hizo los honores de ordenanza á los enviados marroquies, que pasaron solos por medio de las filas, entrando sus coches hasta la escalera principal. Esta se hallaba cubierta por los Guardias Alabarderos, que con la música esperaban la subida de los enviados, á quienes aguardaban en el primer descanso el señor Sumiller de Corps con cuatro mayordomos de semana de Su Majestad; y acompañados SS. EE. por el personal de la embajada, por el introductor de Embajadores, por el Sr. Diosdado, el intérprete de S. M. y el Sr. Tineo, y por los citados funcionarios de Palacio, llegaron á la sala destinada para esperar el aviso de S. M.

Puesta en noticia de la Reina y del Rey la llegada de los enviados, ocuparon Sus Majestades el Trono, teniendo á la derecha á los ministros de al Corona y á los grandes de España; á la izquierda, á la familia Real y á las damas, y enfrente á los mayordomos de semana y á los oficiales mayores de Alabarderos.

Descorrida la cortina, el introductor de Embajadores anunció en alta voz á los enviados, entrando estos en el salon con aquel funcionario á la derecha, y detrás los señores Diosdado, Azancot y Tineo. Acercándose los enviados al Trono con tres reverencias á proporcionadas distancias, desde la puerta en que empezó la primera, pronunció el embajador Sid-Eschárfi el siguiente discurso en árabe, que traducido repitió á S. M. en castellano el Excmo. señor D. Saturnino Calderon Collantes, primer secretario de Estado, que se hallaba á su derecha.

«Loor á Dios único. Solo su reino es eterno.

Os tributamos el debido homenaje, magnífica, reverenciada, honrada, ilustrada, entendida y preciada Sultana, que con vuestra benevolencia teneis esclavizados los corazones, y otorgais á quien os implora lo que suplica y anhela. Nuestro dueño y señor, el bondadoso y magnífico Sultan Sidi Muammed, al ocupar el Trono del Imperio de sus pios antepasados, recordando los medios que emplearon aquellos para afianzar el afecto y asegurar la amistad, particularmente su abuelo, el bienaventurado Sidi-Muhammed Ben-Abd-Allá, que os envió por dos veces un Embajador; y siguiendo las huellas de los hechos de aquellos, y en la seguridad que toda ventaja consiste en semejante procedimiento, pues ha visto que esto produce la union reciproca entre los dos Gobiernos, y el afecto y la adhesion entre las dos naciones, me ha enviado á V. M. acompañado de mi comitiva, con el objeto de renovar las relaciones entre vos, y asegurarse en todo lo posible vuestra benevolencia; de modo que esta aparezca en la mas firme base á los ojos de las próximas, así como á los de las mas apartadas naciones. Hé aquí en mis manos el augusto escrito que os dirige, en el cual pone en vuestro conocimiento que ocupais en su corazon espacioso sitio y principal lugar, y que el afecto de los padres lo han heredado los hijos.

Desde el dia de nuestra entrada en vuestro reino no se ha cesado de obsequiarlos con espléndida hospitalidad, honrándonos, y no permitiéndolo que careciéramos de nada. Seguros de que así se ha hecho por orden vuestra, os damos rendidas gracias.»

S. M. se dignó contestar en los términos siguientes:

«Señor Embajador: Acepto con suma complacencia los sentimientos que acabais de expresarme en nombre de vuestro soberano, y me es en extremo grato saber que desea restablecer las relaciones que en tiempos no remotos cultivaron esmeradamente sus antepasados con algunos de mis augustos progenitores.

Borradas las huellas que abrieron la amistad, apenas formada se habia convertido en aversion ó desvío.

No se conocian ya los dos pueblos, y el cielo quiso que se vieran en uno de aquellos momentos supremos en que, desplegando sus altas cualidades, despues de combatirse acaban por estimarse.

La paz abre entonces vastos y magníficos horizontes á la inteligencia y actividad de las naciones, para elevarse á un alto grado de prosperidad y grandeza.

Llegais, pues, en días favorables para echar bases de la amistad firme y duradera que ha de proporcionar á los dos pueblos tan deseados beneficios.

Habeis sido recibidos en todas partes con la noble y cordial expansion con que España responde siempre á las demostraciones de consideracion, de confianza y de afecto. Difícilmente hubiera podido elegir vuestro soberano representante mas digno, órgano mas fiel de sus pensamientos y deseos.

La mision que desempeñais dejará en mis pueblos permanentes recuerdos, y me lisonjea la esperanza de que al regresar de este país llevareis á vuestro soberano, en la contestacion que daré á su escrito, y en las impresiones de vuestras almas, la seguridad de nuestro aprecio, la confianza en nuestra amistad, la fé en nuestras palabras.»

Terminada la respuesta de la Reina. SS. MM. bajaron del Trono, y entonces Sid-Eschárfi, que habia recibido de manos de Sid-el-Emquésched la credencial del Sultan en una cartera de terciopelo bordado de oro, la entregó á S. M. la Reina, mediando algunas frases benévolas de S. M., á que contestó el embajador con respetuosa deferencia. Concluido este acto y hallándose presentes SS. AA. RR. el serenísimo señor Príncipe de Asturias, las serenísimas señoras infantas doña María Isabel y doña María de la Concepcion, los serenísimos señores infantes duques de Montpensier y sus augustos hijos, y el Sermo. señor infante D. Sebastian Gabriel les fueron presentados los señores enviados de Marruecos con el ceremonial de costumbre. Acto continuo pasaron SS. MM. y AA. RR. los enviados y las respectivas comitivas á la habitacion en que se habian colocado las cajas con los regalos del Sultan. Abiertas aquellas por los enviados, ofrecieron estos su contenido á S. M. la Reina, y se retiraron con las personas que los acompañaban, haciendo las mismas reverencias que al entrar en el salon del Trono.

Terminadas estas ceremonias, se restituyó la mision marroquí al palacio de Buena-Vista, en la misma forma y con el mismo acompañamiento con que pasaron á la audiencia. Desde su habitacion despidieron al caballerizo de Campo mandando asimismo retirar la servidumbre de gala, y en dos carruajes de las Reales Caballerizas con troncos de caballos se trasladaron á hacer las visitas de etiqueta al señor presidente del Consejo de Ministros y al señor primer secretario de Estado, con el señor introductor de embajadores, el intérprete de S. M. y los señores Diosdado y Tineo.

—Uno de los mas repugnantes actos de barbarie de los drusos y de los soldados turcos, ha sido cortar los pechos á las mujeres maronitas para que no pudieran dar de mamar á sus hijos. Algunos de estos eran destrozados á presencia de sus madres, á quienes obligaban á beber su sangre. A los eclesiásticos les cortaban las narices, la barba y las orejas, recogiendo en los cálices la sangre que brotaba de sus heridas, obligándoles tambien á beber su propia sangre. Tú, que bebes todos los días, les decian, la sangre de Cristo, no debes tener repugnancia en beber tambien la tuya.

—Al presentar los enviados marroquíes las tres cajas que contenian los presentes de que eran portadores, S. M. la Reina manifestó cuán de su agrado eran; y entonces el Bennání, en castellano muy inteligible, dijo á S. M.: «Esto vale muy poco, Sultana, pero en nuestro país no hay nada mejor: recibidlo solo como una muestra del aprecio que nuestro emperador profesa á S. M.»

—Los emperadores franceses, segun un corresponsal, no han sido recibidos en la Saboya con el mismo entusiasmo que en las antiguas

provincias. En *Aix les bains* el emperador ha recorrido todos los sitios frecuentados en otro tiempo por su madre, y en su visita al establecimiento termal se ha sorprendido bastante al ver en todas partes el retrato de Victor Manuel.

—Segun cartas de Roma, el general Lamoricière temia para octubre la invasion de los Estados Pontificios, y habia tomado sus medidas en consecuencia.

La plaza de Ancona ha sido fortificada de un modo enteramente nuevo. A las defensas por tierra ha añadido otras por mar con baterias blindadas que hicieran frente á los buques bombardeadores.

—El correo extranjero llegado ayer tarde, anuncia que Austria temiendo las consecuencias del triunfo de Garibaldi, sigue aumentando las fuerzas que tiene en la provincia italiana. Entre tanto, el Gobierno sardo observando la actitud amenazadora del general Lamoricière toma precauciones en la frontera romana.

—Refiriéndose al embarque del rey de Nápoles, dice un periódico:

«El Rey se retira á Gaeta y los vapores españoles se han trasladado á aquel punto: lo que esto significa se halla al alcance de cualquiera. El pabellon español va á cobijar á la desgracia: acuda en buena hora el monarca napolitano á la sombra de tan noble bandera, y repose bajo de sus gloriosos pliegues de la fatiga y del insomnio que le han causado la traicion y la apostasia.»

Paris 11 de setiembre.

En tanto que el Emperador en un discurso pronunciado en Marsella, discurso que V. habrá recibido ya, asegura que todos quieren la paz, en Paris no se habla sino de guerra y en todas partes se ve la expectativa de la guerra. Preciso es confesar que la situacion no se presenta de color de rosa. La palabra *coalicion* corre de boca en boca, y no solo en los artículos del *Times* y la comunicacion del *Norte*, sino tambien por noticias recibidas de distintos conductos, se cree tener datos para saber que está formada la union de Inglaterra, Austria y Rusia con la Francia. Es sin duda una alianza defensiva, pero entre la defensa y el ataque no intermedia sino un acontecimiento.

El *Norte* que publicaba hoy un artículo anunciando una resolucion tomada por las tres potencias de envolver á la Francia en una especie de cordon sanitario, ha sido recogido. Por otra parte se pretende que Mr. de Mulnen, primer secretario de la embajada austriaca en Paris, anunció ayer oficialmente á Mr. Thouvenel la concentracion de un cuerpo de 50,000 hombres en las fronteras del ducado de Módena y las Legaciones. Esta concentracion de un cuerpo de ejército tan considerable, probaria que el Austria está resuelta á intervenir en el caso de que el Piemonte se mueva, como no deja de anunciarlo, hace algunos días, con respecto á las Marcas y Unghria.

Algo tarde se decide el Austria á desenvaynar la espada. ¿Porque ha dejado caer al Rey de Nápoles? ¿Porque ha esperado la caida definitiva de Francisco II y el triunfo completo de Garibaldi? Y en el caso de intervenir el Austria á despecho del proclamado principio de no intervencion, ¿qué hará la Francia? ¿qué actitud tomará? ¿dejará que el ejército de Francisco José reconquiste una á una la influencia y las provincias perdidas en la batalla de Solferino?

Me han dicho tambien que un correo de gabinete trajo ayer á Mr. Thouvenel despachos de Mr. de Montebello, embajador de Francia en S. Petersburgo, despachos que se dice ser muy importantes.

Sin embargo á despecho de las noticias recibidas hoy, debo consignar que la Bolsa se ha sostenido bien. Decíase que esta firmeza de

los valores era motivada por una carta autógrafa dirigida por el Emperador á Victor Manuel, carta en que trata de disuadirle de atacar á los Estados Pontificios, aconsejándole hasta contener á Garibaldi. Se pretende que Victor Manuel ha contestado que consentia en detenerse, pero que no resonde de tener bastante influencia sobre Garibaldi para impedirle que siga adelante. Creo que hay algo cierto de todo esto; pero esté V. seguro de que nadie tiene hoy fuerzas suficientes para contener el movimiento que empuja á la Italia hácia la unidad y que puede conducir la Europa á una guerra y á una crisis generales.

—De Turin con fecha 9 de setiembre escriben lo siguiente al *Diario de los Debates*:

«En las cartas recibidas de las Legaciones hablase de un activo movimiento de tropas y materiales. Cada division de infanteria va acompañada de una compañía de ingenieros; se toman todas las disposiciones necesarias para poner sitio á Ancona donde, segun todas apariencias, el general de Lamoricière se verá obligado á concentrar sus fuerzas, si es que logre sostener su reducido ejército, lo cual es dudoso.

No tardaremos en saber si el ejército del Papa hará lo mismo que el de Nápoles. De todos modos, la resistencia del ejército regular del Piemonte es imposible, si no acude el Austria con refuerzos.

Sobre este punto, y en verdad que es la cuestion mas grave, nuestro gobierno parece ahora muy tranquilo. Me han dicho que lord John Russell ha pasado una comunicacion amistosa, manifestando que el Austria no saldrá de sus líneas. Si así es, no habrá guerra, á lo menos por ahora, pues la expedicion á las Marcas no será en verdad una guerra.

Cuando las tropas entrarán en los Estados Pontificios, el Rey Victor Manuel dirigirá á los pueblos una proclama que ya está dispuesta, y aun se dice que impresa. Tambien se remitirá una nota diplomática á los representantes del Rey en el extranjero, explicando las graves disposiciones que se ha creído conveniente tomar.

El partido mazziniano está furioso. El conde de Cavour al tomar posesion de los Estados del Papa, le quita su presa mas codiciada. Para los mazzinianos, secta místico-política, Roma vale por sí sola mas que toda la Italia, y no solo se les ha privado de obrar por medio de las tropas de Nicotera, sino que se les obstruye el porvenir con la ocupacion de los estados Pontificios.

Solo les queda el reino de Nápoles, y por este lado tambien se experimenta alguna inquietud. Dícese que el acuerdo entre Garibaldi y el conde de Cavour no es tan completo como se esperaba, y que el general no ha querido aceptar el gobierno interino iudicado en esta, y cuyos nombres publicó la *Gaceta de Turin*.

La disidencia versa sobre este punto importante. El conde de Cavour quiere incorporar al Piemonte todas las partes de Italia que se emancipan de sus antiguos gobiernos á proporcion que sea posible incorporarlas. Garibaldi admite á Victor Manuel como Rey de Italia, pero no quiere anexiones parciales. Ante todo quiere libertar á toda la Italia, incluso Roma y Venecia, y entretanto quiere disponer, como le plazca, de los recursos de los reinos que conquista. Ya vé V. que la cuestion es grave, muy grave; por esto se esperan con ansiedad las noticias de Nápoles. Todo lo que se sobre este punto, es que Garibaldi anteayer 7, por la tarde, hizo su entrada, iba á decir en su capital.»

EL CORREO.

Por motivo de haber sido ayer domingo, no pudimos alargar mas nuestra hoja

suelta, pues todos los cajistas y demas operarios de la imprenta de este periódico deseaban disfrutar algunos momentos de expansion. Esta fué la causa porqué no diese cuenta á nuestros lectores de la expedicion de SS. MM. á la villa de Soller. Hoy dirémos que ella principió con un rasgo el mas elocuente de la confianza que la reina Isabel tenia del noble carácter mallorquin. Apenas salida de las puertas de la ciudad manda que la escolta de caballeria que la seguia se retirase; *pues yo no necesito mas escolta que la lealtad de los baleares.* Podemos envanecernos con tan señalada muestra de confianza. La entrada en la villa de Soller fué digna de los hidalgos antecedentes de aquellos fieles moradores, cuyo entusiasmo llegó al extremo de prorrumpir en acalorados vivas, hasta dentro el recinto de aquella iglesia parroquial, segun se nos ha informado. Todo el dia estuvieron los régios viajeros bajo aquel cielo tan maravillosamente puro y entre la inmensa frondosidad de aquel hermoso suelo.... Era ya muy tarde y SS. MM. abandonaron aquel pintoresco sitio, visitando de paso la linda quinta de Alfabia y el famoso museo de Raxa; pero con la particularidad de que un número considerable de vecinos de aquella villa salieron de allí con hachas encendidas y acompañaron á SS. MM. hasta dentro de su palacio, siempre á pié, y siempre victoreando á la Reina con entusiastas aclamaciones. Esta fué, pues la única escolta que custodió á la Augusta y Real Persona de S. M. en las cinco horas de camino que recorrió siempre de noche hasta estar en Palma; y este hecho habla mas alto en favor de los baleares de lo que pudieran hacerlo las plumas mejor cortadas. Basta ya por hoy.

Vamos á decir cuatro palabras acerca la salida de SS. MM. efectuada el dia de ayer. Desde por la mañana temprano corria de boca en boca la noticia de que la salida de palacio se efectuaría á las tres y media de la tarde; y todo el mundo se preparaba á acudir donde fuese posible para dar el último á Dios á nuestra Soberana. Eran las tres y no mas, cuando esta bondadosa Señora entraba en el carruaje seguida de su augusta familia y de su comitiva, de manera que muchísimas personas particulares y parte de algunas corporaciones casi se vieron privadas de tan tierna despedida, pues aun despues de haber pasado el regio cortejo, afluia por las bocas-calle un inmenso gentío ansioso de no verse privado de tan apetecido gusto. Al bajar S. M. las escaleras del palacio, se deshacia en demostraciones y palabras las mas afectuosas, y el pueblo apiñado en el patio del mismo, correspondia con indecible entusiasmo. Emprende la marcha el regio cortejo por entre la muchedumbre, que se aumentaba de cada momento mas con las gentes que en tropel venian, y al llegar al muelle se confundian los vítores con las salvas de la plaza y de los buques de la escua-

drilla, que la espera en bahia. Al aparecerse S. M. en el salon que comunica con el mar, por la escalera construida al efecto, entonces si que tuvo lugar una escena, que nos es imposible describir, y que solo podrá comprender quien conozca el corazon de tan bondadosa señora y los instintos de los mallorquines... A los breves instantes la real falua salia del puerto y media hora despues la escuadrilla surcaba los mares en demanda del puerto de Mahon.

Si hemos sido concisos en esta narracion, es por dos motivos: porque los que presenciaron tan tierna despedida harto la conservaron grabada en su memoria; y para los que estaban ausentes de esta isla, es imposible trazar una descripcion que se aproxime á la realidad, siendo estensiva esta consideracion á los dias en que S. M. ha permanecido en Palma.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

El Excmo. Sr. Intendente general de la Real casa y Patrimonio, me dice en comunicacion de hoy lo que sigue:

«S. M. la Reina (q. D. g.) se ha servido mandarme que entregue á V. E. diez mil reales vellon para que el ayuntamiento de la villa de Soller que en el dia de ayer se dignaron visitar SS. MM. y AA. destine seis mil reales á la casa de Beneficencia domiciliaria de la espresada villa, y los cuatro mil restantes se entreguen al labrador ó industrial mas necesitado y que á juicio del alcalde y cura párroco sea por su laboriosidad y buena conducta mas acreedor á recibir ese testimonio de la regia munificencia. De Real orden lo digo á V. S. para su conocimiento y efectos espresados, advirtiéndole que puede recoger la espresada suma á su voluntad en esta intendencia.»

Lo que se hace público por medio del *Boletín oficial* y periódicos de la capital para conocimiento de los habitantes de esta provincia y en especial de los del pueblo de Soller. Palma 16 de setiembre de 1860. José Fernandez del Cueto.

El Excmo. Sr. Intendente general de la Real casa y patrimonio dijo á este Gobierno en comunicacion recibida en la tarde de ayer, lo que sigue:

«S. M. la Reina (q. D. g.) se ha dignado mandarme entregue á disposicion del Presidente de las conferencias de S. Vicente de Paul la cantidad de cuarenta mil reales vellon. Lo que de Real orden digo á V. S. para su conocimiento acompañándole recibo de la espresada cantidad.»

Lo que se publica por medio del *Boletín oficial* y periódicos de esta ciudad para noticia de sus habitantes y en particular de aquellos á quienes puedan alcanzar los beneficios de la inagotable caridad de nuestra bondadosa Reina. Palma 17 de setiembre de 1860. —P. A.—Eduardo Infante, Secretario.

Administracion principal de correos de Mallorca.

El martes 18 del corriente á las 8 de la mañana se despachará correo para Iviza y Valencia. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Palma 16 de setiembre de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

Contaduria de Hacienda pública de las Baleares.

Los individuos de las clases pasivas, cuyos haberes se hallan consignados en esta provincia, deberán antes del dia 25 del actual presentar en esta Contaduria, por si ó por medio de apoderados, sus correspondientes fees de existencia, bajo el supuesto que de no verificarlo serán dados de baja indefectiblemente en las nóminas del mismo mes. Palma 15 de setiembre de 1860.—Manuel de Villar.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 15.—De Benicarló en 4 dias laud S. José, de 26 ton., pat. Guillermo Pajol, con 5 mar. y patatas.

De Valencia en 3 dias laud S. Antonio, de 28 ton., pat. Antonio Briel, con 5 mar., 2 pas. arroz y efectos.

De Chercell en 2 dias laud S. Pablo, de 25 ton., pat. Miguel Vivó, con 5 mar. y bueyes.

De Cagliari en 8 dias tartana Concepcion, de 67 ton., pat. Nicolás Compañy, con 6 mar., 1 pas. y habas.

De Argel en 5 dias laud S. Antonio, de 55 toneladas pat. Miguel Roca, con 6 mar., 1 pas. y lastre.

De Mahon en 1 dia polacra Salvador, de 148 ton., cap. D. Juan Bosch, con 11 mar. y azúcar.

Dia 16.—De Argel en 3 dias laud S. José, de 50 ton., pat. Bernardo Palmer, con 7 mar. y ganado.

De Mahon en 2 dias bergantín Salvador, de 195 ton., cap. D. Miguel Oliver, con 11 mar., 1 pas. y azúcar.

De Bona en 4 dias tartana S. José, de 50 toneladas, pat. Onofre Bosch, con 5 mar., 4 pas. y habas.

De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 352 ton., cap. D. Miguel Morey, con 25 mar., 96 pas. y balija.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santo Tomas de Villanueva

arzobispo de Valencia

y San José de Cupertino confesor.

Cultos.—Para mañana martes.—En S. Francisco de Asis concluyen las cuarentahoras, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor; á las once habrá un rato de meditacion y al anocheecer se rezará el Smo. Rosario y tendrá lugar otro rato de meditacion y la reserva precedida de un solemne *Te-Deum*.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Teatro.

Funcion ordinaria número 2 de abono para hoy lunes 17 de setiembre.

Hará su primera salida el primer actor del género cómico D. Manuel Nogueras, con la comedia en 3 actos del inmortal Moratin,

La escuela de los maridos

Intermedio de baile, y la comedia en un acto, UNA RETIRADA A TIEMPO.

Entrada 2 reales. Paraiso 12 cuartos. A las 7 y media.

SECCION DE ANUNCIOS.

Al público.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro, casa de madera, hay un balcon desde el cual se verá la régia comitiva desde la esquina de la calle de San Jaime hasta la cuesta de la Póls. Las personas que deseen ocupar dicho balcon mientras pasen SS. MM. pueden avistarse con su dueño quien lo alquilará á precios sumamente módicos.

Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondó, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnifico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Caballo.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender uno árabe de 7 años útil para silla por un precio convencional

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plenteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Cirulo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Otra.

Se vende la hermosa y muy velera Polaera Barca de la matrícula de Iviza nombrada Rosalia es buque muy bien construido y nuevo, clavado en cobre y recientemente forrado: su porte es de 1650 cajas de azúcar y se halla aparejada con todo lo necesario para emprender cualquier viaje: los que deseen comprarla podrán dirigirse á los Sres. Ramon hermanos de aquel comercio.

Economia y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Nodriza.

Una muger de 30 años de edad y la leche de 5 meses desearia encontrar criatura para criar tanto en su casa que la tiene en Inca como en la de los padres de la criatura. Darán razon calle de San Nicolás casa de D. Miguel Amer al lado de la de Siquier.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Vino bueno

blanco, y de Giró á 5 rs. la botella. Darán razon en el Escritorio público situado en la casa baja del Señor Marqués del Reguer, esquina al Borne.

Café cantante de variedades.

En la plaza de San Francisco de Asis se acaba de abrir al público este nuevo establecimiento, en el cual se funcionará todos los dias, no habiendo escaseado gasto alguno el dueño para decorar el Local, y por consiguiente para que los espectáculos sean sin interrupcion variados y las consumaciones de 1.ª calidad, y á precios sumamente módicos.

Programá de las funciones que se darán.—Zarzuelas y tonadillas, grandes pantominas bailables, en uno ó mas actos, Comedias de gracioso, Dramas, piezas, y sainetes de risa, Bailes nacionales, Bailes con intermedio de Canto andaluz, y Bailes Grotescos, y de medio Carácter, Cuadros vivos, y Plasticos, Juegos de Física recreativa, intermedios de Gimnasia, y Dislocacion, Piezas y Juguetes de Costumbres andaluzas, Duos, Arias, y Romances en Francés y en Italiano, y así sucesivamente un género de trabajo tan distinto cada dia, que no desmentirá el título que tiene de café de Variedades.

Los espectáculos darán principio todos los dias y en todo tiempo al anochecer en punto.

NOTA. Se previene al público, y será bien entendido, que la entrada á las funciones, y al espresado establecimiento será de balde, no exigiéndose mas retribucion que el precio de las consumaciones y demas que pidan los Señores concurrentes.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Ceroa del Cobreo.

Juan Villalonga